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本报讯（通讯员 夏婉翠 记者 许萍） 男
大当婚，女大当嫁。11月9日晚，在永丰街道团
工委的牵线下，18名男女青年相聚在泰晤士小
镇的一家咖啡馆内，“非诚勿扰”寻找生命中的

“另一半”。3个多小时后，这场小型“相约星期
六”活动有了一个可喜的结果——9 对男女嘉
宾中，有5对彼此“对上了眼”。

三小时拉近距离
柔和的灯光，舒适的沙发，动感的音乐，缕

缕咖啡香……主办方特意为相亲活动营造了
轻松休闲又带有浅浅“暧昧”的氛围。9对男女
嘉宾的名额早在活动策划之初就被“一抢而
空”，其中，男嘉宾中有 8位来自航天 800所，可
谓800所“剩男”专场，这样的氛围也让这些“工
科男”很快就进入了“状态”。“进来之后，我就
心跳加快了，但还不算太紧张。”男嘉宾王炜故
作淡定地说。

3 个多小时的活动，听起来很长，但被一
个个精心设计的游戏“切割”后过得很快。烹

饪爱情、爱情演绎、歌唱爱情、吸星接力……
一个个游戏一步步拉近了男女嘉宾之间的距
离，加深了彼此的了解。“我发现 5 号男嘉宾很
有想象力”、“6 号女嘉宾歌声很动听”、“2 号女
嘉宾厨艺不错”……男女嘉宾之间的好感慢
慢滋长。

“90后”也“恨嫁”
记者在现场发现，女嘉宾的年龄大都是二

十三四岁，显然还不能被称之为“剩女”，但她
们都已开始“恨嫁”。更让人意外的是，女嘉宾
里竟然还出现了“90后”女孩。

22 岁的“90 后”女孩小樊大学毕业不到半
年，就职于一家装潢公司，她告诉记者，是妈妈
获知活动信息后，第一时间为她报了名。“其
实，不是我妈逼我来的，我比我妈还急，我不想
成为‘剩女’。”小樊坦率地说。

而在女嘉宾的后援团中，还有不少潜在的
“相亲者”，“这次来做后援团，不仅是为好朋友
参谋，也是顺便看看有没有适合自己的男生。”

活动过程中，这些“准女嘉宾”也暗暗地观察着
台上男嘉宾的表现。

交个朋友也不错
当晚，这场相亲活动促成了 5 对男女嘉宾

“牵手”，如此高的成功率也让主办方颇感意
外。“这小伙子看着不错，工作稳定，人也朴实，
希望他们能试着相处。”眼看着女儿与男嘉宾
成功配对，家长赵先生颇感欣慰。

不仅有成功“牵手”的，还有男女嘉宾虽然
在“缘分卡”上留下空白，却互留了号码。嘉宾
小刘告诉记者：“目前只是觉得谈得来，但可以
先做朋友。由于工作的缘故，平时交友圈非常
小，多交几个朋友，也就多一些机会。”一旁的
800所团工委负责人也向记者倒起了苦水：“我
们所里男性比例达80%，加上平时工作又忙，这
些小伙子们没时间也没机会谈恋爱，800 所已
经是剩男‘集中地’了。”因此，这些“航天人”不
仅把这个活动当成寻找女友的平台，也当成一
个扩大交友圈的机会。

本报讯（记者 王晓慧） 特种行业许可
证、卫生许可证、个体工商户营业执照和税
务登记证，看起来证照齐全、合法合理。殊
不知，这五本证件都是旅馆老板花了五万元
钱买来的假证。

这家小旅馆在车墩镇茸江路上，入住者
不用拿身份证，不需要办理手续，80 元每
天。近日，附近居民举报该旅馆涉嫌无照经
营。在接到举报后，车墩镇大联动工作办公
室联合公安、工商、城管等部门对该小旅馆
进行了检查。“旅馆老板非常狡猾，我们第一
次去检查时，他出示了所有证照，当时我们
没有发现，只是回来之后大家都觉得仍有嫌
疑”。车墩镇大联动工作办公室陆含彬说：

“隔了两天，我们再次去检查时，老板已经把
所有证件都藏了起来，承认自己是无证无照
经营，我们要求他出示之前的证照，他百般
抵赖，最后在床底下将假证件搜了出来。”

经过询问，该旅馆老板承认其证件是花
5 万元购买的，公安部门根据当事人反映的
情况对造假窝点展开调查并对当事人处予
治安拘留 10天，罚款 500元的处罚。工商行
政管理部门依据其无证经营事实，对无照经
营行为向当事人进行询问，收集相关证据，
拟对当事人进行行政处罚。

“这些无证旅馆管理松散，存在着入住
人员登记簿册不全或者根本不登记等情
况。很容易成为个别流窜犯的落脚点，给打
击违法犯罪分子带来难度，也对群众生命及
财产安全存在隐患。”办案民警说。

本报讯（记者 乔进礼） 近期，区法院审
理了一起开设赌场案，被告人孙文化被判处
拘役 4个月，并处罚金 1千元；并将扣押在案
的赌博机8台、赌资1400元，予以没收。

去年 5 月初至 5 月 23 日，被告人孙文化
在本区新松江路开设的“网益大世界”游戏
机房内，摆设了 8 台具有赌博功能的游戏机
供他人赌博。经公安机关审核，上述 8 台游
戏机均具有赌博功能，禁止在营业性游戏机
房内使用。今年 5月 23日，民警在该游戏机
房内将被告人孙文化抓获，并扣押了该 8 台
赌博机与1400余元的赌资。

法院认为，被告人孙文化以营利为目
的，提供具有赌博功能的游戏机供他人赌
博，其行为已构成开设赌场罪。鉴于被告人
孙文化在到案后，能如实供述自己的犯罪事
实，可依法从轻处罚，故根据其对社会的危
害程度，作出了如上判决。（本文当事人系化
名）

永丰街道为单身男女牵红线
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“五证”是花
五万元买的假证

本报讯（通讯员 陈杰 记者 王裔君）在日
前结束的全国中学历史教学评比活动中，松江
二中周小燕老师荣获说课项目一等奖。

据介绍，此次教学评比活动由中国教育学会
历史教学专业委员会举办。本次评选分为初中组
和高中组分别进行，形式有上课和说课两部分。
来自全国各省市的256名选手参加说课和上课比
赛，是近30年来规模最大的一次评比活动。参赛
选手都是近年在各省（或直辖市）历史优质课评选
中脱颖而出的优秀教师。周小燕的说课《美国的
扩张与强盛》以优异的表现获高中组一等奖。

本报讯（记者 王颖斐 实习生 于洁）“你
可知道这里有个方塔，是上海最古老的地标
之一”，“方塔可以屹立数百年而不倒，而人的生
命只是匆匆数十年，真的很脆弱。”不少市民发
现，最近在各大影视网站火热播放的TVB45周
年台庆剧《名媛望族》中多次出现与上海方塔园
有关的台词。

《名媛望族》的第五集中有一场戏：83 版
“小龙女”陈玉莲所扮演的角色重游方塔，想起

当年与昔日情人在故地的甜蜜片段；此时昔日
情人也恰好来方塔缅怀往事，却未能遇到。这
场戏共4分钟，台词中也提到方塔4次。有关方
塔的台词首次在影视剧中出现，一时间引起众
多市民的共鸣和热议。

百度吧贴网友“万舞洧奕”说：“真是熟悉到
不能再熟悉的地方，竟然能在TVB里看到。听

《名媛望族》里说：上海的地标——方塔。真是
让人激动了下。”下面网友回复，“松江的方塔

啊，好亲切”。记者在新浪微博用关键词“方塔”
搜索到40多名网友提及该话题。网友“一颗玻
璃心”微博留言道：“《名媛望族》提到了方塔，松
江有木有，壮哉！我爱松江，哈哈！”网友“朱小
宝”表示：“想弱弱地说下刚刚在看 TVB 台庆
剧，里面说上海最古老的地标方塔，然后真的去
方塔公园拍摄了，哪位要来上海最古老的地标
啊，松江欢迎您！ ”

风景如画的上海方塔园树木苍翠，繁花似
锦，历史印迹深厚，文化底蕴厚重，吸引了不少
摄制组来园取景拍片。近年来方塔园取景拍摄
的影视作品达40余部，包括《情深深 雨蒙蒙》、

《风云》、《康熙微服私访记》和《一触即发》等，已
成剧组青睐的拍摄地。

本报讯（记者 贾佳） 如今，不少家庭都有
着浓郁的“种菜情结”，在大大小小的塑料泡沫
箱里放上土，种上小葱、韭菜、辣椒、蒜苗……，
不但能省下几毛钱的菜钱，也别有一番乐趣。

“可是，用塑料泡沫箱种蔬菜，安全能不能保证
呢？”有居民提出了这样的疑问。

日前，记者在维罗纳贵都小区 44 号楼前，
就看到了一楼空地上摆满了种植蔬菜的白色
泡沫箱，足有十几个。菜主表示，以前在自家
地里种了许多年菜，如今住进了楼房，只能在
盆里种了。“泡沫箱会不会分解出有害物质污
染蔬菜？”菜主也表示担忧。记者又随机采访
了几户同样用泡沫箱种菜的居民，大家都表
示：“看大家都这么种，也不知道有没有危害。”

对此，复旦大学化学系博士陈晨告诉记
者：“塑料泡沫是一种由聚苯乙烯构成的化学
材料，它的结构非常稳定，不容易降解或腐烂，
因此，对土壤和菜质的污染很小。但若遇到强
酸，容易分解；同时，耐热性并不太好，遇热易
变形；所以，养植过程中如果避免遇强酸和热，
基本不会产生污染，居民可以放心使用。”

本报讯（通讯员 王琳琳 记者 许萍）
锅里还炖着肉，老人却外出串门了。要不是
小区保安及时发现，一场火灾险些就此酿
成。

11 月 2 日上午，中山苑保安在巡逻时，
突然闻到一股很浓的烧焦味，四下张望后
发现小区东南角一户底楼居民家正不断有
浓烟冒出，走近厨房窗户一看，煤气灶上烧
着东西。但任凭保安如何敲门，屋内始终
无人应答。为此，保安一边打电话给小区
物业经理帮忙联系业主，一边在附近找了
一根长木棍，巧用木棍把煤气灶的开关关
掉了。

据事后了解，住在该处的是两位老人，
当天，两位老人一个去了儿子家，另一个外
出串门了，竟都把灶上炖着的肉这事给忘
了。“多亏保安及时发现，否则后果真不敢想
象。”两位老人的儿子事后感慨。

出门忘记关灶火
一根木棍化险情

TVB周年台庆剧热播

台词首现方塔引网友热议

“塑料泡沫箱
种菜有污染吗？”

专家表示，避免遇强酸和热

二中周小燕老师
获全国说课一等奖

本报讯（通讯员 缪迅 记者 王晓慧）
2012 上海模拟联合国大会近日在上海外国语
大学举行，来自全国 60所高校和中学的 300余
名模联代表汇聚在上外逸夫会堂。中国联合
国协会会长陈健，上外校长曹德明，中国太平
洋经济合作全国委员会前秘书长江承宗，上外
党委副书记兼法学院院长王静，中联部美大局
原局长曹小冰致信或题词祝贺。

开幕式上，上外中东研究所所长刘中民在
所作的学术报告中全面介绍了当前世界格局
的发展和联合国在国际局势下所扮演的角色，
并对中国对外事务所面临的机遇与挑战作了
分析。会上还宣读了联合国总部的贺信。

本次模联大会分为安全理事会（SC）、联合

国教科文组织（UNESCO）、国际复兴开发银行
（IBRD）、联合国新闻部（DPI）、非政府组织机
构（NGOP），以及联合国大会第六委员会
（GA6）等 6 个分会场。与会的模联代表围绕
“中北非局势”、“世界遗产保护”、“资源开发与
可持续发展”、“维和行动中的法律问题”等议
题展开唇枪舌战，展现了各自“代表国”的政治
立场和“外交官”的风范，通过辩论游说、斡旋
谈判、投票决议等方式，深入挖掘“议题”并最
终提出了“解决方案”。

与会嘉宾们都对举行模联大会对青年学
生开拓国际视野，增强使命意识、提高外语水
平和跨文化交际能力、锻炼沟通与表达技巧等
方面的作用予以了积极评价。

联合国大会在上外举行？
原来是学生模联代表模拟的

11月11日，乐都路上一羊肉面馆内，店员围成一团扎羊肉。据羊肉馆老板介绍，目前的羊肉
价格很高，但由于气温下降，每天都要多卖出几只羊。 记者 蔡斌 摄


